

# Valdivia en Chile y Trelew en Argentina son las primeras Ciudades Humedal en Latinoamérica

**REACCIONES.** Entrega de importante distinción internacional fue comunicada ayer la por Convención Ramsar. Autoridades locales y regionales, ministerios y otras instituciones celebraron la noticia que -aseguran- traerá importantes beneficios.

María Alejandra Pino C.  
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Tal como se había anunciado, y casi un año de ser presentada la postulación por el Estado de Chile, ayer, cerca del mediodía, la Convención Ramsar informó que Valdivia fue reconocida como Ciudad Humedal.

Fue a través de su cuenta en la red social "X" (@Ramsar-Conv), en donde difundió los resultados de esta postulación, luego de que éstos fueran comunicados en la 64ª reunión del Comité Permanente, en Suiza.

"¡Buenas noticias! El Comité Asesor Independiente para la Acreditación de Ciudades Humedales anunció la incorporación de 31 nuevas ciudades al programa de Acreditación...", fue parte de la publicación.

De esta forma, Valdivia se convierte en una de las primeras ciudades de Latinoamérica en obtener el reconocimiento Ciudad Humedal. En el listado comunicado por Convención Ramsar también está Trelew, ubicada en la provincia de Chubut, en la patagonia argentina. La nómina además incluye ciudades de República de Corea, Japón, India, Francia, China, Filipinas, entre otros.

Según se informó desde el municipio, este pronunciamiento deberá ser oficializado en la COP Ramsar, que se realizará en Zimbabwe, África, entre el 23 y 31 de julio de este año.

**ALCALDESA**

Ya conocida la información, ministerios, autoridades e instituciones celebraron a través de sus redes sociales la noticia y saludaron a la capital de Los Ríos.

A nivel local, la alcaldesa Carla Amtmann hizo énfasis en el trabajo colaborativo de la comunidad tras este logro. En esa línea, expresó que "es un reconocimiento a las valdivianas y valdivianos que han defendido durante años nuestros humedales, ríos y ecosistemas".

Y destacó también que "es un homenaje al esfuerzo incansable de organizaciones sociales y ambientales que llevan dé-



VALDIVIA TIENE UNA EXTENSA RED DE HUMEDALES. FUE POSTULADA A LA ACREDITACIÓN POR EL ESTADO DE CHILE.

“Es un reconocimiento a las valdivianas y valdivianos que han defendido durante años nuestros humedales, ríos y ecosistemas...”

Carla Amtmann  
 Alcaldesa de Valdivia

“Se ha conseguido con la participación de la comunidad organizada, el apoyo del municipio valdiviano y, sobre todo, la presentación oficial que hizo el Estado de Chile a través de Cancillería...”

Alfonso de Urresti  
 Senador por Los Ríos

cadras defendiendo nuestros ríos y humedales, al apoyo de las autoridades y de todos que han puesto la defensa del territorio en el centro de su labor”.

Por otra parte, resaltó las ventajas de este reconocimiento e indicó que: "Sé que han

**31** nuevas ciudades del mundo son parte de la lista informada por Convención Ramsar.

surgido voces que miran esta nominación con temor o escepticismo, pero quiero transmitirles tranquilidad: no hay nada que temer. Muy por el contrario, este reconocimiento nos permite seguir posicionándonos como una ciudad líder en la adaptación frente a las crisis ambientales; además, abre puertas a financiamiento internacional, no impone nada sobre nuestras propias legislaciones y normativas, y nos sigue empujando a ser una ciudad resiliente, capaz de enfrentar los desafíos del presente y del futuro”.

**SENADOR Y SEREMI**

El senador Alfonso de Urresti, uno de los principales promotores de la postulación, también celebró la noticia y coincidió en que "se ha conseguido con la participación de la comunidad organizada, el apoyo del municipio valdiviano y, sobre todo, la presentación oficial que hizo el Estado de Chile a través de Cancillería”.

Tras este reconocimiento, señaló que el desafío es trabajar, sumar más voluntades y "proyectar a nuestra ciudad como un referente medioambiental y de cuidado de los humedales en todo el planeta”.

**28** de febrero del año pasado, el Estado de Chile postuló a Valdivia como Ciudad Humedal.

A su vez, el seremi del Medio Ambiente, Alberto Tacón, destacó que con esta recomendación favorable, "Valdivia da un paso histórico hacia el reconocimiento internacional como Ciudad Humedal por la Convención Ramsar”.

Y profundizó en esas características: "Con una extensa red de humedales urbanos protegidos como Angachilla, Miraflores e Isla Teja, la ciudad se ha consolidado como un ejemplo de conservación ambiental y uso sustentable”.

Así -dijo- "este logro refleja años de compromiso ciudadano, liderado por iniciativas locales y organizaciones como Acción por los Cisnes o la Red Ciudadana por la Defensa de los Humedales, por ejemplo. Este reconocimiento destacará el importante liderazgo de Valdivia en la protección de los humedales y el desarrollo sostenible a nivel nacional”, subrayó la autoridad regional.

**DELEGADO**

El Delegado Presidencial Jorge Alvia, destacó la oficialización del nombramiento realizado desde Ramsar y la alegría del gobierno por el logro.

"Estamos muy contentos desde reconocimiento interna-

Gobierno en avanzar en el cuidado del medio ambiente y por sobretodo, hacer frente al cambio climático. Este reconocimiento, no es solo de Valdivia sino que de su gente, que ha transformado este recurso biológico en un patrimonio cultural, natural y lo ha hecho parte de su identidad”.

**CEHUM**

El director del Centro de Humedales Cehum-UACH Ignacio Rodríguez también relevó la decisión. "Este es un gran logro, un galardón a todo el trabajo que hay en esta ciudad referente a los humedales desde la acción ciudadana, la ciencia, el turismo, la conservación, el manejo del agua. Estamos muy entusiasmados con las cosas buenas que va a traer esta denominación. Creemos que va a ser sumamente beneficioso para nuestra ciudad”.

cional que ha recibido Valdivia, como Ciudad Humedal, el que sin duda, nos compromete a todos y todas, y renueva el compromiso que tenemos como

Sigue al Cine Club y aprovecha tus beneficios del Club de Lectores

**Entradas Gratis**  
 Socios Club de Lectores\*

**30% DESCUENTO**  
 Entradas fin de semana

club de lectores  
 Tharkentrol

**CINE CLUB UACH**  
 Dirección: Vialba 51 con el Merlo

\*Desde marzo invitamos a nuestros socios del Club de Lectores a retirar sus invitaciones en las oficinas del Diario Austral ubicada en Yungay 499. Cupos limitados.

632-221209 www.cineclubuach.cl cineclub@uach.cl